

BULLETIN MUNICIPAL

LE MOT DU MAIRE

La Prénessaye

15 stages

des ateliers et conférence
un camp bilingue gallo/français
un stage BAFA en gallo

Spectacles
et festou-noz
chaque soir

du 11 au 16 juillet 2016

L'activité de votre municipalité ne se résume pas à la gestion des investissements ni à l'entretien des biens communaux et du cadre de vie. Nous avons également le souci de faciliter les missions des associations qui animent notre collectivité et créent le lien social indispensable à la vie en société civile.

Nous ne pouvons que nous réjouir du succès des dernières manifestations organisées par les pêcheurs, les parents d'élèves et le club sportif. Merci de faire en

sorte que cet été, les Assemblées gallèses, la course cycliste, et le comice agricole connaissent la même réussite.

Pour la première fois, du 11 au 16 juillet, notre commune va accueillir les Assemblées Gallèses, rassemblement annuel de jeunes stagiaires, venus apprendre et parfaire leur connaissance en musique et en langue gallo. Cette manifestation laisse probablement un grand nombre d'entre vous indifférent, voire incrédule sur l'intérêt de cette opération qui va

permettre à une centaine de jeunes de découvrir et animer notre bourg. Cette grande manifestation va contribuer à la notoriété de la commune, même si certains voient un aspect rétrograde dans le thème.

Hervé Bertho écrivait récemment dans Ouest France. « *La culture c'est ce que nous sommes : l'identité de chacun ou d'un peuple c'est sa culture. Souvent cela semble ne servir à rien mais c'est indispensable : c'est l'art de vivre, l'éveil à la connaissance, les savoirs, tout ce qui concourt à la compréhension de soi-même et des autres* »

La culture ne se résume pas à la création artistique de surdoués, ni à la diffusion des œuvres à l'adresse d'une élite condescendante. Notre culture est d'abord populaire, née du vécu et des pratiques de ceux qui nous ont précédés, quelques soient leurs aptitudes.

Il y a 80 ans, 1/3 des conseillers municipaux de La Prénessaye ne pouvaient pas signer car ils ne savaient pas lire, par leur expression probablement en gallo, ils ont pourtant apporté leur pierre à la construction de la communauté qui nous réunit aujourd'hui.

En ces temps pour le moins perturbés et obscurs, « *le passé ne semble plus pouvoir éclairer le présent ni l'avenir* ». L'individualisme et l'intérêt personnel forment un crédo cynique.

Le feu se manipule comme un jouet banal. L'autorité bafouée, menace notre démocratie devenue désuète

aux yeux de minorités en mal de reconnaissance, il devient urgent de réveiller l'histoire, pour se réapproprier les richesses du passé. Le temps et les souvenirs passent vite comme en témoignent les clichés de la fin des années 50, inclus à ce bulletin pour illustrer ce qui précède.

Combien sommes nous à avoir déjà oublié l'ancienne salle des fêtes, démolie il y a pourtant moins de 20 ans.

Ces dernières semaines, nous avons consacré un budget conséquent pour l'école, et ce n'est pas fini, les murs du commerce ont été achetés, ces deux lieux de vie forment avec la mairie, le cœur de notre communauté. La salle polyvalente a été équipée de moyens de communication moderne, l'éclairage de la chapelle de Querrien a été refait. Le programme de réfection de la voirie est commencé par les routes du Plessis, de Launay, et le ralentisseur du bas de la rue des Marnotiers.

Le timing serré des travaux à l'école va bien occuper votre municipalité pendant cette période estivale, espérons que nous pourrons néanmoins, comme vous tous, profiter pleinement de l'effet bienfaiteur d'un soleil généreux, à La Prénessaye et dans vos lieux de vacances.

Daniel THOMAS

